MEDIO: PORTAL SIN EMBARGO

FECHA: 16/JULIO/2020





En 6 meses México perdió 13 mil 568 mdd; sigue en riesgo el grado de inversión, adelanta Banco Base

Algunos analistas han previsto que México podría perder el grado de inversión. Banco Base, adelantó un pronóstico similar para las finanzas mexicanas.

Observó una probabilidad del 90 por ciento para que, al menos dos agencias calificadoras, recorten la nota de México.

Ciudad de México, 16 de julio (SinEmbargo).- El **Banco de México** estimó, en sus últimas proyecciones y análisis sobre el estado económico del país, que en los primeros **cuatro meses** de **2020** salieron del país 8 mil 643 millones de dólares. El dato creció y durante el **primer semestre** de **2020** se fueron del país 13 mil 568 millones de dólares del capital extranjero invertido en **valores gubernamentales.**

Pese a la **inversión** atraída en los primeros dos meses del año, que ascendió a 1 mil 966 millones de dólares, hasta **iunio** salieron del país **15 mil 534 millones.**

El **Presidente Andrés Manuel López Obrador** ha dicho que esto se debe a que los que invierten buscan mayor protección para su dinero. "Por eso cambian el destino de sus **inversiones** o sacan inversiones de **países emergentes** a países como **Estados Unidos** o **Japón**", dijo en conferencia el 28 de mayo, pero aseguró que en los últimos tiempos están regresando inversiones y por eso se está apreciando el peso.

Sin embargo, en lo que va de la administración actual, la iniciativa privada ha sido reiterativa en que existe un ambiente de incertidumbre derivado de decisiones del gobierno que echan para atrás proyectos con inversiones.

Además, las calificadoras como Fitch Ratings, HR Ratings y Standard & Poors Global coinciden en que la respuesta del Gobierno del Presidente López Obrador ante la crisis económica, profundizada la COVID-19, ha sido limitada. Observan principalmente tres aspectos: poca inversión para reactivar a los sectores productivos, escaso uso de la deuda para rescatar a la economía y una política fiscal insuficiente.

Con esta base, algunos analistas han previsto que las calificadoras internacionales podrían reducir las calificaciones crediticias del país, hasta el punto en que algunos analistas prevén la pérdida del grado de inversión. El 29 de mayo el banco de inversión JP Morgan aseguró que durante 2021 o hacia 2022 México se va a convertir en un "ángel caído", es decir, va a perder su grado de inversión.

Gabriela Siller, directora de Análisis Económico y Financiero de Banco Base, adelantó un pronóstico similar para las finanzas mexicanas. "Los países con calificación en el mismo grado de inversión que México tienen

en promedio una tasa de interés de 3.5 por ciento y un riesgo país de 218 puntos base. México tiene una tasa de interés de 5.82 por ciento y un riesgo país de 309 puntos base", expuso.

Banco Base observó una probabilidad del 90 por ciento en que hacia a finales este año, o hacia el inicio de 2021 al menos dos agencias calificadoras recorten la nota de México. "Recordemos que ya Fitch tiene a México al borde de perder la calificación de inversiones", expresó Siller.

Además de los efectos los capitales invertidos en el país y el riesgo de su salida, un cambio de nota afectaría también el tipo de cambio, con una estimación que llegaría hasta los 24 pesos por dólar.

PREOYECCIONES DEL PIB

La expectativa para la recuperación económica, frente a los datos existentes, tampoco es alentadora, para México y para su socio comercial principal. Banco Base estima que Estados Unidos tardará entre dos y tres años en regresar a los niveles anteriores a la pandemia y este año el Producto Interno Bruto (PIB) caerá 6 por ciento.

En México, si la pandemia se extiende o hay mayores brotes que lleven a más medidas sanitarias que impacten la recuperación económica, el PIB se contraería más de un 14.92 por ciento, el mayor descenso registrado para el país desde 1932, durante la Gran Depresión.

"Cuando inició la pandemia no sabíamos cómo iba a ser el impacto del COVID-19. Ahora ya sabemos que el número de muertos e infectados ha venido en ascenso, que la contingencia se ha alargado, que en Estados Unidos no se espera una recuperación en forma de 'V' sino en 'U'", explicó Siller.